
Абитуриенты

Ульяна УЛЬЯНОВА: "Поездка в Китай по-
дарила множество впечатлений, а также 
знаний в области медицины, языка и ки-
тайской культуры. Нам была предложена 
не только образовательная программа, но 
и увлекательные экскурсии по ключевым 
местам Харбина. Участие в такой стажи-
ровке – большая честь, и если бы пред-
ставилась возможность окунуться в эту 
атмосферу еще раз, я бы с удовольствием 
согласилась".
Мария БЕЛОВА: "Для меня стажировка 
в Харбинском медицинском университете 
стала бесценным опытом. Вдохновляющие 
занятия, интересные экскурсии по универ-
ситету и городу, уникальная культурная ат-
мосфера сделали это время ярким и зна-
чимым. Харбин поражает своими парками, 

уютными улочками и великолепной китай-
ской кухней. Воспоминания будут сопрово-
ждать меня на протяжении всей жизни". 
Аделина ТОПЧЯН: "Мы оставили частичку 
сердца в Харбине. Эта поездка так или ина-
че изменила наш взгляд на себя и на мир. 
Новые знания в медицине, новые знаком-
ства и масса эмоций – это были незабывае-
мые десять дней".
Анна ЧИСТЯКОВА: "Уникальная стажиров-
ка, дающая не только возможность получе-
ния ценных знаний, информацию о передо-
вых подходах к лечению, но и перемены в 
мировоззрении, осознание красоты этого 
мира и неповторимости китайской культу-
ры. Полученный опыт будет полезен нам не 
только как будущим врачам, но и как насто-
ящим путешественникам".
Марат САБИТОВ: "Хочется поскорее при-
менить все, что мы узнали, в будущей 
профессии". 
Мария НИКОЛАЕВА: "Мы познакомились 
со структурой больницы при университете, 
прошли мастер-классы у китайских врачей и 
даже попробовали применить новые навы-
ки на практике. Из достопримечательностей 
меня больше всего меня впечатлили Остров 
солнца и канатная дорога, ведущая к нему".  
Игорь ИЛЬМУХИН: "Поездка в Китай стала 
захватывающим приключением. И главная 
его ценность – новые знакомства".  

Анастасия ТЕРЯГОВА: "Мы благодарны 
принимающей стороне - Харбинскому меди-
цинскому университету - за теплый прием, 
организацию учебного процесса, который 
позволил познакомиться с системой оказа-
ния медицинской помощи и народной меди-
циной в Китае".
Акрам Аль Кара ХАСАН: "Впечатления от 
путешествия самые яркие. Это одно из са-
мых незабываемых событий в моей жизни. 
Очень понравились экскурсии по городу, 
красивая самобытная архитектура Китая, 
улыбчивые добродушные люди на улицах, 
своеобразная кухня. Мы прослушали лекции 
заслуженных докторов Харбинского меду-
ниверситета, изучали новейшее оборудова-
ние, осматривали больных, участвовали в 
практических занятиях, посетили анатоми-
ческий музей, библиотеку вуза. Я считаю, 
страны должны сотрудничать друг с другом 
и не только в медицине".
Сергей СУХИХ: "Я давно хотел посетить 
Китай и познакомиться поближе со стра-
ной, культурой и местной кухней. Моя мечта 
осуществилась, за что я очень благодарен 
своему вузу. Программа стажировки была 
насыщенной и полезной. С утра мы слушали 
лекции китайских профессоров, посещали 
больницы, а вечером и в выходные дни ос-
матривали достопримечательности города и 
его окрестностей. Китай - это другая плане-
та! Жители Харбина очень приветливы. Был 

языковой барьер, но гугл-переводчик помо-
гал. Вывод: пора всем учить китайский!"
Лариса ИЛЬМУХИНА: "Любая поездка для 
меня – это ожидание новых впечатлений. Я 
знала и читала о Харбине, но никогда не дума-
ла, что получу возможность посетить эти уди-
вительные места. На 10 дней мы оказались в 
самой гуще жизни студенческого городка. Мы 
стали одной дружной командой и познакоми-
лись с интересными людьми. Спасибо за эту 
возможность!". 

"Китай – это другая планета"
Студенты медфака УлГУ прошли стажировку в Харбинском медицинском университете. В программу были включены лекции и практические 
занятия по различным отраслям медицины, а также знакомство с культурой и достопримечательностями Китая. По возвращении ребята 
поделились впечатлениями.

Я руковожу эндаументом МГИМО с 2014 года, поэ-
тому хорошо знаю и верю в такой инструмент дол-
госрочного развития университета. Эндаумент, или 
фонд целевого капитала, формируется за счет по-
жертвований выпускников и компаний, инвестиру-
ется на фондовом рынке, а инвестиционный доход 
направляется на финансирование университетских 
проектов. Сам капитал остается неприкосновен-
ным и ежегодно прирастает, являясь устойчивым и 
надежным источником финансирования вуза. 
Я была рада узнать, что в УлГУ в 2022 году появил-
ся свой эндаумент-фонд. Сейчас его размер пре-
вышает 5,2 млн рублей. Это означает, что порядка 
520 тысяч рублей ежегодно могут быть направлены 
на развитие университета (при средней доходности 
в 10 %). Такая поддержка очень важна для любо-
го вуза, поскольку для проектов развития необхо-
димо дополнительное финансирование. На таком 
раннем этапе это могут быть любые проекты на 
усмотрение руководства университета, например, 
гранты студентам и преподавателям, покупка ком-
пьютеров, издание учебников и т.д. По мере роста 
объема целевого капитала, проекты будут стано-
виться более масштабными. 

Кстати, УлГУ является участником программы 
государственной поддержки вузов "Приоритет 
2030", и масштабные проекты реализуются за 
счет средств этой программы. Получить грант 
"Приоритета" и ежегодно подтверждать свое уча-
стие довольно сложно. Это достижение вызывает 
доверие и является еще одним аргументом для 
выпускников и корпоративных партнеров в пользу 
поддержки университета. 
Эндаумент-фонд УлГУ находится на платформе 
Legacy, там опубликованы документы фонда, ин-
формация о размере целевого капитала и благо-
творителях. Я сделала взнос через сайт и сразу 
увидела свою фамилию и увеличение размера 
капитала.
Поддержка эндаумента для выпускников – это 
способ поблагодарить университет и преподава-
телей, поддержать будущие поколения студентов, 
поделиться своим успехом с вузом, реализовать 
тот или иной проект, быть причастным к развитию 
образования. В зарубежных университетах начина-
ют поддерживать эндаумент сразу после выпуска: 
сначала 50 долларов в год, через 5 лет – 100-200 
долларов, далее суммы пожертвования растут по 
мере развития карьеры, достигая миллионов дол-
ларов. Главное, чтобы взносы были регулярными. 
Важно подчеркнуть, что традиция эндаументов по-
явилась еще в дореволюционной России: в XIX в. 
за счет "вечных вкладов" основывались и содержа-
лись различные учреждения, в том числе универси-
теты (например, Лазаревский институт восточных 
языков). Поэтому эндаумент – это не просто зару-
бежная мода, а наша российская культура благо-
творительности и "неприкосновенных капиталов", 
которую мы сейчас восстанавливаем.
В Ульяновске и Ульяновской области много компа-
ний, которые могли бы сотрудничать с университе-
том с помощью механизма эндаумента. Наиболее 
ценный ресурс для любого бизнеса – это кадры, и 
у компаний есть возможность участвовать в под-
готовке своих будущих сотрудников, финансируя 
образовательные программы, учреждая корпо-
ративные стипендии для студентов и пр. Можно 
реализовывать совместные исследовательские 
проекты компаний с преподавателями и учеными 
университета.
Следующая цель эндаумент-фонда УлГУ – 10 млн 
рублей. Желаю скорейшего достижения этой циф-
ры и новых высот!

Вклад в будущее
Выпускница УлГУ, директор эндаумента МГИМО, руководитель акселератора 
MGIMO Ventures, член правления Национальной ассоциации эндаументов 
Марина ПЕТРОВА - о том, почему она поддерживает эндаумент-фонд УлГУ.

Возможности

Клуб выпускников

При поддержке филиала ПАО "Ил" - 
Авиастар" и Министерства просве-
щения и воспитания Ульяновской 
области на базе Ульяновского го-
сударственного университета про-
шел финал 11-й профильной олим-
пиады для школьников "Молодые 
авиастроители". 
Школьники города и области из 
партнерских учебных заведений 
университета ответили на вопросы, 
подготовленные преподавателями 
факультета математики, инфор-
мационных и авиационных техно-
логий и инженерно-физического 
факультета высоких технологий. 
В интеллектуальном состязании 
приняли участие 18 финалистов.  

Талантливым школьникам вы-
пала возможность пообщаться с 
представителями приемной ко-
миссии университета и авиастро-
ительного предприятия, узнать о 
направлениях обучения, связан-
ных с авиаотраслью, перспекти-
вах трудоустройства для молодых 
специалистов.
"Молодые авиастроители" - тра-
диционная университетская олим-
пиада, которая помогает стиму-
лировать интерес школьников к 
авиационным профессиям, привле-
кать талантливых абитуриентов.
По результатам проверки работ 
конкурсной комиссией были опре-
делены победители. Первое место 
занял Роман Соколов, ученик ав-
торского лицея Эдварса № 90, вто-
рое - Александра Костина, пред-
ставляющая среднюю школу № 72, 
"бронза" - у Михаила Мальцева из 
лицея № 40 при УлГУ.
Победителей наградили ценными 
призами, организаторы пожелали 
ребятам удачи при поступлении на 
профильные направления.

Пётр ИВАНОВ.

Полёт идей
Определены победители олимпиады "Молодые 
авиастроители".
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